

Betreff

Beratung und Beschluss über die Einrichtung einer Touristinformation in der Gemeinde Steinbergkirche

Sachbearbeitende Dienststelle:

Fachbereich II

Datum

09.06.2016

Sachbearbeitung:

Rosemarie Marxen-Bäumer

Beratungsfolge (Zuständigkeit)

Amtsausschuss des Amtes Geltinger Bucht (Beratung und Beschluss)

Sitzungstermin

29.06.2016

Status

Ö

Beschlussvorschlag:

Der Amtsausschuss Geltinger Bucht beschließt die Einrichtung einer Touristinformation in der Gemeinde Steinbergkirche. Der Amtsvorsteher wird ermächtigt, einen entsprechenden Mietvertrag abzuschließen. Dem Touristikverein wird zudem ein Zuschuss zu den Kosten für die Einrichtung des Büros und ein angemessener Anteil an den Personalkosten gewährt. Die entsprechenden Haushaltsmittel sind im 1. Nachtragshaushalt bereit zu stellen.

Sachverhalt:

Zur letzten Sitzung des Ausschusses für Touristik lag ein Antrag der Gemeinde Steinbergkirche über die Einrichtung einer Touristinformation in der Gemeinde Steinbergkirche vor:

„Zur Optimierung des touristischen Angebotes wird ab dem Sommer 2016 eine neue Tourismusinformation in der Gemeinde Steinbergkirche etabliert. Die Tourismusinformation soll an einem zentralen Standort (Einzelhandelszentrum) eingerichtet und analog zu den anderen Touristinformationen im Amt besetzt werden. Die Anmietung von geeigneten, zentral gelegenen Räumlichkeiten (Angebot liegt vor) erfolgt im Rahmen der gemeinsamen Aufgabe Tourismus durch das Amt Geltinger Bucht. Die personellen Kapazitäten werden über den Tourismusverein bereitgestellt und die Kosten durch das Amt erstattet. Die Anmietung erfolgt zunächst im Zeitraum 2016-2018. Nach Ende der Saison 2018 soll eine Evaluierung vorgenommen werden.

Begründung

Die touristische Infrastruktur im Amt Geltinger Bucht hat derzeit seinen Schwerpunkt im östlichen Bereich des Amtes. Die unmittelbare Nähe zur Ostsee lässt dies durchaus als sinnvoll erscheinen. Eine Erschließung der touristischen Potentiale auch der übrigen Teile des Amtes sollte dabei nicht aus den Augen verloren werden und steht im Einklang mit den zentralen Aussagen des jüngst beschlossenen Masterplan Tourismus, wonach mit steigenden Übernachtungszahlen in der gesamten Region zu rechnen ist. Sowohl die Langsamzeitkampagne der OFS sowie einige Schwerpunkte des Tourismusvereins (Urlaub außerhalb der Hauptsaison, Urlaub mit Hund) passen hervorragend in das Angebot des Amtes. Gerade die Urlauber, die nicht in erster Linie einen guten Badestrand suchen, sondern den Aufenthalt an Naturstränden und beim Radfahren und Wandern in der Angeliter Landschaft priorisieren, können mit einer zusätzlichen Anlaufstelle von der Attraktivität eines Aufenthaltes in der Region Geltinger Bucht überzeugt und als Gäste gewonnen werden.

Eine zusätzliche Anlaufstelle für Touristen sorgt somit für eine weitere Attraktivierung des Angebotes und entspricht demnach den gemeinsamen Zielen der Gemeinden des Amtes.

Um die Frequentierung und die Aktivitäten ausreichend beurteilen zu können soll nach der Saison 2018 eine Evaluation anhand von Besuchern, Belegungszahlen, und Buchungen vorgenommen werden.

Die Gemeindevertretung Steinbergkirche hat bereits auf ihrer Sitzung im Juni 2014 einstimmig beschlossen, sich dafür einzusetzen, die bisherige Touristeninformation aus dem Amtsgebäude an einen zentraleren Bereich (Einkaufszentrum) zu verlagern. Der hier vorliegende Ansatz zur Etablierung und Stärkung der Tourismusinformation entspricht daher vollumfänglich der gemeindlichen Planung.“

Bürgermeister Müller hat auf der Ausschusssitzung den Antrag erläutert. Der angedachte Raum ist 78 m² groß.

Seitens der Ausschusssmitglieder wurde bemängelt, dass keine Kosten bekannt sind. Die Vertreter der Gemeinde Steinbergkirche erbat einen Grundsatzbeschluss, um dann die Einzelheiten, wie Personal, Öffnungszeiten und Höhe der Kosten zu klären.

Der Ausschuss für Touristik hat am 12.04. beschlossen, die Rahmendaten (Umfang, Kosten...) für die Einrichtung einer Touristinformation im zentralen Ort Steinbergkirche zu ermitteln, um dann einen Vorschlag zur Umsetzung für den Amtsausschuss zu erarbeiten.

Am 03.05.2016 fand unter Beteiligung des Touristikvereins, Vertretern der Gemeinde Steinbergkirche, dem Vorsitzenden des Touristikausschusses und dem Amtsvorsteher ein Gespräch und eine Ortsbesichtigung über die Nutzungsmöglichkeit und Finanzierung der zusätzlichen Räumlichkeiten statt.

Vereinbart wurde, dass neben der Miete, das Amt dem Touristikverein angemessene Personalkosten und einmalige Einrichtungskosten erstattet.

Weitere Erläuterungen erfolgen auf der Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen vorhanden Ja: Nein:

Betroffenes Produktkonto:

Haushaltsansatz im lfd. Jahr: AfA / Jahr:

Noch zur Verfügung stehende Mittel:

Anlagen: